
1 

 

 

「とんぼの未来・北の里づくり」第 2 回事例研究会 

議事録要旨 

 

日時：令和元年 11 月 26 日（火）15:15～16:15 

場所：名寄市駅前交流プラザ「よろーな」2 階 会議室３ 

出席者：別紙のとおり。 

 

＜議事概要＞ 

１． 開会挨拶 

（北海道日本型直接支払推進協議会事務局 雪田事務局長より挨拶） 

本事例研究会は平成２９年に発足し、早２年、委嘱期間の満了を迎える運びとな

った。この度の任期満了に伴い、峯 様、佐竹 様、河本 様、高道 様の４名が退会さ

れる運びとなった。これまで、本研究会の運営に多大なるご貢献を頂いたことに対

し御礼申し上げる。 

 本日の議題については、これまでの取り組みを踏まえ、本事例研究会設置要領の

改正案や本年度の事業計画について協議頂くため後程事務局より説明する。 

また、新たに６名が本研究会の会員になったことから、それぞれの地域における

取り組み状況など意見を頂きながら、本道における多面的機能支払制度の更なる発

展が図られることを期待する。 

  本日は、本研究会の現地視察研修として、岩見沢市を皮切りに、名寄市、遠軽町、

北見市において現地研修を行うこととした。 

これまで過去２年間は、道外視察研修を実施し、例年２月に行っている事例発表

会において、その成果を発表してきたが、昨年度の事例発表会において、活動組織

の方々より、道内の取り組み事例を発表して頂きたいとの意見が寄せられたことか

ら、この度の道内視察研修を企画した。 

今後も本協議会としては、道内の活動組織の方々と情報共有を図りながら、より

良い活動の取り組みに繋げていきたいと考えている。 

 

２． 議題 

（１）事例研究会設置要領改正案について・・・【資料１】 

（北海道 高瀬主査より説明） 

・２年間の事例研究会の総括と、今後に向けての構成員の定数変更を行う要領改正

案について説明。 

自己紹介 

資料の会員一覧により自己紹介を実施。 
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（２）現地視察研修の概要について・・・【資料２】 

（水土里ネット北海道 齊藤主幹より説明） 

・過去 2 年間の道外現地視察の実施状況並びに視察目的、今年度道内現地視察とな 

った経緯及び現地視察箇所・目的等の説明。 

 

（３）令和元年度の事業計画の策定（案）について・・・【資料３】 

（水土里ネット北海道 佐藤主査より説明） 

  ・第 1 回事例研究会からの行動計画の変更点及び今後の予定について説明。 

 

【以下、意見交換内容】 

（水土里ネット北海道 佐藤主査） 

・事務局より現地視察研修の報告発表者（案）を提案する。それぞれが該当する現地

研修会の担当箇所を持ち分とし、それぞれ 10 分程度発表してもらう。 

（上伏古環境保全組合 鳥本組合長） 

・概要説明を事務局に行っていただきたい。 

（水土里ネット北海道 佐藤主査） 

・事務局が概要説明を行うことで了解する。 

（北海道 高瀬主査） 

・事務局にて資料作成への協力はさせていただく。また、時間配分については全体

構成を見てからの判断となる。 

（上伏古環境保全組合 鳥本組合長） 

・発表後の質疑応答はどのように考えているのか。 

（北海道 高瀬主査） 

・2,000 人程度の参加者がいることから対応が困難であり、今までは発表後にアンケ

ートに書いてもらい後日返答していた。会場での質疑応答の希望はあるが、今後も

対応は難しいと考えている。 

（上伏古環境保全組合 鳥本組合長） 

・前回提出されたアンケートの質疑に対し、今回の視察に合致するような内容であ

った場合それに答えるというような発表方式ではどうか。例えば広域化の経緯・メ

リット等について質疑があったのなら、それに対する説明を行い発表すると言うこ

と。 

このことにより、質疑応答時間をとらなくてもアンケート内容に沿った事例発表で

あれば質疑に対応できる。そういう組み立ても検討願いたい。 

（北海道 高瀬主査） 

・検討する。 

（遠軽町環境保全広域協定運営委員会 岡村会計） 
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・視察目的のテーマに沿った事例報告が 10 分程度の時間なら、時間が短く表面上の

説明しか出来ず、肝心な部分の説明が出来ないのではないか。 

（水土里ネット北海道 佐藤主査） 

・各報告発表者が、それぞれポイントを絞り込んで発表してはどうか。 

（北海道 高瀬主査） 

・現地研修においてそれぞれ 3 テーマ程度の視察目的を持っている。今後、研修を

行っていく中、意見交換を通して発表のテーマを考えてもらいたい。 

  全体の構成は事務局の方で調整する。 

 

（洞爺湖町農業振興課 村上主査） 

・先日、空知管内で二宮金次郎の事績や教えなど素晴らしい研修があったようだが、

そのような取組みが分るよう HP 等で確認出来るような状況を作ってもらいたい。 

（水土里ネット北海道 佐藤主査） 

  ・協議会の HP に掲載したい。 

（洞爺湖町農業振興課 村上主査） 

・胆振管内でも是非取り組んでみたい。 

（北海道 高瀬主査） 

  ・協議会主催で行った研修会であることから、要望があれば検討させて頂く。 

 

以上 


